



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

Le patriarche Cyrille s'adresse aux primats des Églises orthodoxes locales, aux leaders chrétiens, aux chefs d'État et aux responsables d'organisations internationales au sujet de l'adoption d'une loi visant à faire interdire l'Église chrétienne orthodoxe estonienne



Service de communication du DREE, 11.04.2025. Le 10 avril 2025, le Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe a publié une déclaration au sujet de la loi adoptée par le Parlement ukrainien, discriminatoire pour de nombreux fidèles de ce pays car les privant de leur liberté religieuse. Le Saint-Synode a aussi prié le patriarche de s'adresser aux primats des Églises orthodoxes locales, aux chefs des Églises hétérodoxes et aux groupes interchrétiens, ainsi qu'aux chefs et aux représentants des organisations internationales.

Dans ce message, envoyé par le patriarche Cyrille le 11 avril, il est dit notamment :

« C'est avec une profonde inquiétude que je vous informe de l'adoption le 9 avril 2025 par le Parlement

estonien d'amendements à la loi sur les Églises et les paroisses, dans l'objectif de faire interdire l'Église chrétienne orthodoxe estonienne, une Église auto-administrée faisant partie du Patriarcat de Moscou. Cette loi, qui la prive de sa légitimité, constitue une violation au principe fondamentale de liberté de religion, garanti par la Constitution de l'Estonie et par les documents normatifs internationaux. »

Le patriarche Cyrille s'est adressé à Sa Béatitude le patriarche d'Antioche la Grande et de tout l'Orient Jean X, à Sa Béatitude le patriarche de la Sainte Cité de Jérusalem et de toute la Palestine Théophile III, à Sa Sainteté et Béatitude le patriarche-catholikos de toute la Géorgie Élie II, à Sa Sainteté le patriarche de Serbie Porphyre, à Sa Béatitude le patriarche de Roumanie Daniel, à Sa Béatitude le patriarche de Bulgarie Daniel, à Sa Béatitude l'archevêque de Tirana et de toute l'Albanie Jean, à Sa Béatitude le métropolite Sabas de Varsovie et de toute la Pologne, à Sa Béatitude le métropolite Rostislav des Terres tchèques et de Slovaquie, à Sa Béatitude le métropolite de toute l'Amérique et du Canada Tikhon, à Sa Béatitude l'archevêque Stéphane d'Okhrid et de toute la Macédoine, les assurant qu'il comptait sur « leur soutien fraternel en ces temps difficiles pour l'orthodoxie estonienne. »

Le message est également adressé au patriarche copte Tawadros II, au pape François, au patriarche et catholicos de tous les Arméniens Garéguine II, au catholicos de la Grande Maison de Cilicie Aram I, au catholicos-patriarche de l'Église assyrienne de l'Orient Mar Awa III, au patriarche maronite Bechar Boutros al-Rahi, au métropolite malankare Basile Mar Thomas Matthieu III, au patriarche éthiopien Abuna Mathias, au patriarche d'Érythrée Abuna Basile, au primat de l'Église d'Angleterre l'archevêque de York Steven Cottrell, au président de l'Association évangéliste Billy Graham, Franklin Graham, au secrétaire général du Conseil œcuménique des Églises, le professeur Jerry Pillay.

Le patriarche Cyrille a appelé les leaders du monde chrétien à « ouvrir leur bouche pour juger avec justice » (cf Prov 31,9) et à soutenir l'Église chrétienne orthodoxe estonienne en ces temps difficile pour elle.

Sa Sainteté a aussi envoyé son message à des chefs d'État, parmi lesquels le président de la Serbie Aleksandar Vucic, le Premier ministre hongrois Viktor Orban, le président des États-Unis Donald Trump, soulignant qu'il était au courant de leurs efforts pour défendre les valeurs chrétiennes et les droits des chrétiens. Par ailleurs, des messages ont été envoyés aux responsables et aux représentants d'organisations internationales et de défense des droits de l'homme, notamment le secrétaire général des Nations unies Antonio Guterres, le haut-commissaire de l'ONU aux droits de l'homme Volker Türk, le secrétaire général de l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe **Feridun Sinirlioğlu**, le directeur du Bureau des institutions démocratiques et des droits de l'homme de l'OSCE Maria Telalian, le secrétaire général du Conseil de l'Europe Alain Berset, le haut-commissaire de l'OSCE pour les minorités nationales Christophe Kamp, le rapporteur spécial du Conseil de l'ONU aux droits de l'homme sur les formes contemporaines de racisme, de discrimination raciale, de xénophobie et de

l'intolérance qui y est associée, Mme Ashwini K.P., le rapporteur spécial du Conseil de l'ONU aux droits de l'homme sur la liberté de religion ou de conviction Nazila Ghanea.

Le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies a aussi proposé à l'attention de ses destinataires le texte de la déclaration du Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe du 10 avril, qui condamne l'acte législatif adopté en Estonie.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/93083/>